

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Salen todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 trimestre.
Fuera de España. 60

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 14 de Marzo de 1880.

Á «EL ECO.»

Anteayer, empleando esa *san fason* que distingue al diario redactado por el Cronista del Ayuntamiento, decía nuestro colega que no teníamos razon al asegurar que sería un perjuicio muy grande para el comercio y hombres de negocios, el traslado de las oficinas de Hacienda, Aduana y Estadística á la casa que el Sr. Mas y Gil posee en la partida del Babel, y aun le hemos visto repetir en mas de una ocasion, con esa frescura sin igual de que solo es capaz un periódico neo, que es la mejor casa de Alicante para el objeto de que se trata y la mas cómoda para todos los que se ocupan de los negocios mercantiles, añadiendo con el mayor aplomo, que toda la prensa local, excepto EL GRADUADOR, aplaudia dicha traslacion.

En vista de esta afirmacion de «El Eco», llamamos la atencion de «La Provincia», periódico que redactan varios amigos politicos del propietario de la referida casa, y no pudimos sacarle del mutismo en que sigue respecto de este asunto desde que viene debatiéndose en los periódicos de la localidad; lo cual nada favorece la tesis sostenida con tanta falta de verdad por su correligionario el órgano del Municipio.

Respetamos los motivos que obligan á «La Provincia» á guardar tan profundo silencio sobre el particular, pero creemos que si es verdad, como ha dicho muchas veces, que se interesa vivamente por la conveniencia pública, debiera dar su autorizada opinion sobre un asunto que indudablemente ha de producir mucho disgusto y no escasas reclamaciones entre el comercio de la capital y agentes de los pueblos de la provincia, obrando así con la franqueza e independencia que en mas de una ocasion lo ha hecho nuestro estimado compañero «El Constitucional», relativamente á la cuestion importante que nos ocupa.

Y para concluir por hoy recomendamos á «El Eco» el siguiente suelto del referido colega, que no tiene desperdicio. Dice así:

«Nuestro colega «El Eco de la Provincia» hace mal en nuestro concepto, en insistir consignando afirmaciones que serian contra productas para él, si al defender ciertos asuntos no estuviese seguro de que han sido prejuzgado ya y de que su resolucion no ha de alterarse, sean cuales fueren las razones que en contra aduzca la prensa independiente».

Demasiado sabe el órgano de la Municipi-

alidad que la casa en que se piensa establecer las oficinas de Hacienda, se halla muy lejos dentro de la poblacion y de los puntos en que el comercio tiene su habitual residencia.

Demasiado sabe que al establecerse la Aduana en dicha casa, han de espermentar gravísimas molestias y verdaderos perjuicios los que tienen necesidad de frecuentar á todas horas y en todas las estaciones las oficinas en que se despanchan los negocios mercantiles; y hace mal en afirmar con poca exactitud lo que ayer afirmaba, contestando á nuestro colega «El Graduador», respecto á este asunto.

Sabemos el interés que mueve á «El Eco» á ocuparse de este asunto con tanto calor; no le negamos el derecho de defender los negocios de su propietario; pero no le concedemos el derecho de sorprender la opinion pública, suponiendo gratuitamente que los que no pueden convenir en que la casa de que se trata, reune las circunstancias que supone, no dicen la verdad al afirmar que esa casa se halla fuera de la poblacion, ó sea en un ensanche, en el cual son poquísimos los edificios que se han construido.

Nosotros que siempre procuramos estar al lado de la razon, y cuyo principal objeto es abogar por lo intereses del comercio, al ocuparnos hace algun tiempo de este asunto, digamos que el edificio en cuestion, no podia llenar las aspiraciones de los que libran su existencia en los negocios mercantiles, y lo mismo repetimos hoy.»

LA CUESTION DE AGUAS EN

ELCHE.

II.

¡El agua! Hé aqui la palabra que, como único remedio, brota de los labios de todos los habitantes de extensa zona, y entra ellos los de Elche y Alicante. Ese líquido indispensable no solo para la subsistencia del hombre, sino para su industria, parece que á porfia huye de nuestra comarca. Cuando los periódicos nos cuentan uno y otro dia grandes inundaciones, torrenciales lluvias, el habitante de estas regiones, lee sus lineas como una página de las «Mil y una noches».

Cuando le cuentan que los rios se desbordan, que la impetuosa corriente del agua arranca corpulentos árboles, derriba seculares casas y siembra el pánico por doquier, tornan la vista á sus campos, miran sus fuentes, elevan la mirada al cielo, y al observar aquellos calcinados por un sol continuo, y las fuentes y aljibes secos, y el cielo siempre límpido y sereno, con limpidez y serenidad que aterra, porque hace años que siempre lo ven igual, envidian las catástrofes de la inundacion y trocaran gustosos los daños materiales de unas horas, por los muchos que la sequía viene produciendo en tantos años.

Entre los pueblos mas castigados, entre los que por años cuentan el tiempo que no ha llovido, se encuentra Elche, que no solo no cuenta con agua para el riego, sino para abastecer la poblacion.

Nos ocuparemos por lo tanto de la cuestion de aguas, bajo dos aspectos: primero y de los mas esenciales, las aguas con que cuenta para sus habitantes; segundo, de la que tiene para el riego de sus tierras.

Para poder apreciar bien la que pasamos á exponer es necesario saber que la poblacion tiene actualmente, segun un cálculo aproximado, unas 15 mil almas, y que para abastecer las necesidades de estas solo tenemos dos fuentes,

con un solo caño cada una; y tan escasa la cantidad de agua que dan, que parece sutil hilo que huye avergonzado del número de habitantes que le espera para invertirla en sus usos: estas fuentes, no solo reúnen el grave inconveniente de dar una cantidad de agua insuficiente, sino que, por causas que despues explicaré, son muchos los dias en que están secas. Como esto sucede, el conflicto que se presenta es gravísimo: miles de familias se encuentran sin la indispensable cantidad de agua para sus mas perentorias necesidades, teniendo que acudir en demanda de la misma al amigo ó conocido que haya tenido la suerte de conservar algunos palmos de agua en su aljibe, debiendo tener presente que como son raras y escasas las lluvias estos tienen poca cantidad, y que generalmente pertenecen dichos receptáculos á familias acomodadas y por lo tanto que no pueden prodigar ni acceder á las demandas que se le hacen, ni mucho menos lucrar con la misma. Así es, que cuando las fuentes cesan, ¿con que pueden sustituir los que de ellas se proveen? Aljibes públicos no existen: las aguas del pantano son salobrosas, y á esta poblacion no acuden de otras como acontece en Alicante, por que la cantidad que se pidiera por el cántaro habia de ser crecida, y por consiguiente no podria satisfacerse, mucho mas si se tiene en cuenta que la generalidad de las familias que se proveen de las citadas fuentes son las de jornaleros y pequeños propietarios en cuyas casas no hay pozos, ó si los hay son de poca capacidad y por lo tanto se agotan en seguida.

Esta falta de continuidad del agua de las fuentes, es desgraciadamente frecuente; sucede que alrededor de las mismas se ven infinidad de cántaros, y con estos sus guardianes que esperan anhelosos su turno, y repentinamente cesa de caer el agua y de esa manera ven trascurrir uno y otro dia.

Facilmente comprenderá el lector, que si esto ocurre á menudo lo es mucho mas en el verano, precisamente cuando si necesaria es en todas las estaciones lo es mucho mayor en esta; porque entonces los aljibes resultan exhaustos y por lo tanto aumenta el número de los consumidores.

Extrañárase tal vez, que no siendo lo que narramos cosa que ahora ocurre, sino que cuenta largos años, que las quejas del vecindario no son nuevas sino añejas, que el mal existe desde tiempos remotos, no se haya tomado ninguna decision, á pesar de no negarse jamas por nadie que es urgente de tomar alguna medida, el estudiar algun medio para que cese esta situacion afflictiva y para evitar la nube de males que se cierne sobre el habitante ilicitano. Pero la estrañeza subirá de grado y tal vez la sonrisa de la incredulidad asome al labio del lector, cuando se le diga, que en el mismo término de Elche, á corta distancia de la poblacion sin que haya de hacerse acueductos costosos ni túneles importantes y ayudados por la misma situacion topográfica del terreno, tenemos aguas riquísimas, abundantes para la poblacion y sin que el traerlas á la misma exigiera sacrificios cuantiosos: estas aguas son las de don Pascual Navarro.

Mas antes de entrar á tratar de estas hablaremos en otro artículo de la calidad del agua de las fuentes, de la cañería

que para la conduccion de las mismas se tiene y de su coste, para que el lector pueda parangonar unas y otras

R. R.

No sabemos si habrá en España un pueblo tan abandonado como el nuestro, en lo relativo á policía urbana.

Aquí las ordenanzas son inútiles, porque ni se aplican, ni nadie hace caso de ellas.

En esta situacion, y siendo ya demasiado viejas las citadas ordenanzas, nos atrevemos ha suplicar al Sr. Bueno que lea y adquiera al mismo tiempo el proyecto de ordenanzas que acaba de publicar D. Juan Montagud y Pujol, de Valencia, y en ellas encontrará cosas muy nuevas, aplicables á esta desdichada poblacion.

Tome nuestro consejo el ilustrado catedrático, cumpla con el deber que le impone la ley municipal en su artículo 74, así como con lo dispuesto en varias circulares, y á lo menos, á su salida de la Alcaldía, algo bueno nos habrá legado.

No haga lo que el Sr. Javaloyes, que cuando empezó el paseo de la plaza S. Francisco al verlo nosotros tan estusiasmado, cometimos la heresia de ayudarle en sus buenos propósitos, y digimos que con aquella mejora su nombre sería *memorable* pero hoy no existe allí mas que montones de basura y mucho dinero de las arcas del Ayuntamiento gastado inútilmente.

Si ha de empezar aquel trabajo, no se descuide, que la *cosa apremia*; dote á esta localidad de un código administrativo, tomando por base el libro del Sr. Montagud, donde el hombre ha de encontrar la defensa de su bienestar dentro del límite de la asociacion legal, con la proteccion de su persona y propiedades, con el mandato de que se respeten sus derechos, con la prevencion de la pureza de sus costumbres, con la procura por el ornato y salubridad de las poblaciones, con el examen de las subsistencias de que se alimenta, con el cuidado de las vias públicas, y en una palabra, con la regularizacion que establece, del orden público en cada distrito.

El diario neo cantó victoria por que, cumpliendo lo prometido, no hemos querido seguir la discusion que en otras circunstancias para la prensa independiente hubiéramos aceptado de buen grado, contestando como se merecen ciertas apre-

ciaciones del colega sobre la triste suerte de los liberales fusilados por su antiguo correligionario el general Roncali, el año 44, en el Malecón de esta ciudad.

Si el Cronista del Ayuntamiento no creyera, según ha dicho varias veces, que el escribir en el periódico es una farsa como todo lo demás que se refiere á la política, confesaría que no es *miedo*, ni *huir el bullo* nuestra negativa á seguirle por el camino á que nos quiere llevar, sino una medida prudente para no incurrir en el desagrado de ningún fiscal y evitar que algún *beato* haga las veces de verdadero *denunciador* político, ya que otra cosa no le sea fácil para combatirnos con éxito.

Además, «El Eco» comprende perfectamente, por más que no quiera decirlo, que toda lucha noble debe emprenderse en condiciones iguales y no en ventajosa posición y circunstancias para uno de los contendientes; y esto no sucedería en el caso actual, puesto que nuestro adversario puede despacharse y se despacha á su gusto en determinados puntos de la cuestión, y nosotros por el contrario no podemos hacerlo, según nuestra manera de ver, con la libertad que, respecto de ciertos extremos, escribe el diario neo.

Así, pues, hable y escriba despachándose á su manera el diario presupuestivo, que la opinión pública ya sabe á qué atenerse de esa *habilidad y travesura* del redactor en jefe del seráfico colega.

Y hemos concluido también.

El Ayuntamiento celebró el viernes su sesión ordinaria y después de la lectura del acta, comenzó por la presentación de los presupuestos, que fueron discutidos por la minoría constitucional y aprobados por fin con algunas modificaciones.

Sr. Alcalde: rogamos á V.S. que se sirva dirigir una mirada de compasión al mobiliario del Juzgado municipal, aunque solo sea por el buen nombre de esta ciudad.

Es posible que al leer este ruego «El Eco» se le ocurra decir con su natural *gracejo* que hemos llegado tarde, porque ya se ha encargado al Sr. Alejos el mobiliario correspondiente.

Ayer se recibió en esta capital el siguiente despacho telegráfico:
Cádiz 13 Marzo, 9-40 m.

Sábado llegó vapor correo «Santander» procedente de Habana, sin novedad.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la subasta para el desmonte de unos 30.000 metros cúbicos de piedra en el proyectado camino vecinal de Alicante á empalmar con la carretera de Silla á la capital, cuyos gastos se satisfarán de los fondos

sobrantes de la suma destinada por el Gobierno para el viaje de los trabajadores de Malpartida.

Celebramos que la Comisión encargada de este asunto haya llevado á cabo su propósito, con el cual vá á proporcionar trabajo á muchas familias que hoy carecen de él y sufren gran número de necesidades.

Puede juzgarse de la situación de Rusia por lo que dice el periódico clandestino, «Patria y Libertad», órgano de los nihilistas:

«El asesinato político es un acto de venganza, de represalias. Con él responden los políticos que sobreviven á la destrucción sistemática de sus correligionarios; con él solo puede existir el partido revolucionario y afirmar su independencia. Vengando la muerte de sus asociados, los miembros del partido revolucionario pueden constituir una fuerza unida, compacta, eficaz. Derramando la sangre por una buena causa es como podemos elevarnos hasta la moralidad suprema de que la libertad puede surgir, y estando prontos á matar y morir, únicamente podremos arrastrar con nosotros á las masas.

Ahora que esta formidable arma, el *asesinato sobre seguro y sistemático*, se agrega al misterio, la conspiración se convierte en un poder en el Estado; poder temible para sus enemigos, que jamás saben cuándo ni dónde recibirán el golpe, la hora en que tendrán su recompensa. *Ha llegado, en fin, el tiempo en que el asesinato se cuenta entre las fuerzas motrices políticas de la época.* El poder misterioso subterráneo, que vibra nuestro puñal, ha decidido irrevocablemente citar ante su tribunal á todos los culpables poderosos, elevados, que por tanto tiempo han gozado los beneficios de sus iniquidades.»

El telégrafo anuncia que el mismo general Loris Melikoff, en vista de la general resistencia, ha aconsejado al Czar la formación de una Constitución.

Nosotros no vemos otra forma de poner término al nihilismo.

Despachos telegráficos

Londres 12.—El Sr. Gladstone, antiguo jefe del partido liberal, ha dirigido un manifiesto al país con motivo de las elecciones que se verificarán en breve.

En dicho documento ataca duramente la política del gabinete, particularmente en las cuestiones interiores.

Dice, que el ministerio Beaconsfield ha abandonado por completo las reformas que está reclamando imperiosamente el país, que sufre las consecuencias de la dominación conservadora.

Ocupándose luego de los asuntos del exterior, niega la pretendida supremacía de Inglaterra en los consejos de Europa, y añade, que hasta en Turquía ha sufrido menoscabo la influencia de la Gran Bretaña.

Londres, 12.—En la sesión de anoche de la cámara de los Comunes, el ministro de Hacienda, Northcote, presentó el proyecto de ley de presupuestos.

Los déficits acumulados, cuya extinción se propone el ministro; ascienden á ocho millones de libras esterlinas, ochocientos millones de reales.

Berlin, 12.—Se asegura que el general Loris Melikoff, presidente de la comisión ejecutiva de San Petersburgo, ha anunciado el propósito de seguir una política más expansiva y de poner en

libertad á las numerosas personas que se encuentran actualmente presas por sospechas de complacencia con los revolucionarios.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 12 de Marzo de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: «El Diario Español», ardiente defensor del ministerio, dice en su número de anoche, que en la tarde de ayer circularon rumores de que se hacen activas gestiones para llegar cuanto antes á la formación del nuevo partido y añade; algo exacta es la noticia. Esto mismo dicen otros varios periódicos hoy y todos confirman lo que en una carta del día ocho comuniqué á usted respecto á que el Sr. Martínez Campos ó Jovellar llegan á formar gobierno, cosa que está más cerca de lo que parece, no vacilarán en aceptar el concurso de todos aquellos hombres que de buena fé quieran ayudarles á desarrollar la política que en su concepto exigen las circunstancias, desde el punto en que sus servicios puedan ser más útiles y provechosos al fin que se proponen. En mi correspondencia del día nueve del actual, es decir de la del día siguiente, ampliando la anterior noticia, le manifestaba que el centro todo, los amigos del general Valmaseda, una parte del partido conservador liberal y algunos otros hombres de diferente procedencia, eran los que se suponían han de concurrir sin dificultad ninguna á la realización de la expresada idea, escepcion hecha del último grupo que dicen se manifiestan en actitud expectante, hasta ver si la cosa cuaja ó no cuaja. Que el Sr. D. José de Posada Herrera está perfectamente identificado con el pensamiento que acaricia el general Martínez Campos, es indudable en concepto de personas de reconocida autoridad, las cuales afirman que al declararse resuelta y francamente hostil al ministerio Cánovas, era porque contaba con los elementos necesarios, no solo para destruirle, sino para facilitar una solución satisfactoria caso de que en el momento de legalizar la cuestión económica, surgiera la crisis total que marca el estado grave de decadencia en que se encuentran los actuales gobernantes. Pero convenia al señor Campos guardar reserva sobre sus ulteriores planes, é hizo muy bien en la sesión del día nueve en no inclinarse á ningún bando, porque no podía ni debía hacerlo. Que cuando llegue el momento oportuno, el país sabrá en donde está Martínez Campos y quienes son los que están á su lado. De aquí el por qué contestando ayer en el Senado el ministro de Ultramar dijera impulsado por el calor de la improvisación, que á nadie le importaba saber hoy donde está él y acentuara su oposición, leyendo algunos documentos reservados en represalia de lo que hizo Cánovas en el Congreso con el famoso telegrama que tanto está dando que decir.

El «Liberal» dice que, en el salón de conferencias de la alta cámara, felicitaron ayer tarde á dicho general, varios senadores de la mayoría que hasta ahora habían permanecido al lado del Presidente del consejo de ministros. Tres altos funcionarios ardientes admi-

radores de este, hablando esta tarde del mismo asunto decían sin reserva de ninguna clase, la situación del gobierno es insostenible. Que el movimiento político que se nota es importante y de inevitable trascendencia. Que el descontento que reina en el partido conservador, se deja sentir cada vez más. Que no es Martínez Campos el que ha herido mortalmente al ministerio, sino las insignes torpezas que este viene cometiendo desde el mes de Diciembre. Y no hay remedio, añaden, el triunfo es de Campos.

Y Cánovas no debe demorar su retirada más allá de la aprobación de los presupuestos, porque agravaría su situación. Aseguro á V. que me causó profunda extrañeza al oír semejante juicio á dichos funcionarios que eran de aquellos que constantemente tenían en sus labios las palabras. «Bien, todo va bien, perfectamente bien. Hay Cánovas para muchos años.» Esta mañana el general Martínez Campos ha visitado al Sr. Posada Herrera y en su compañía ha permanecido muy cerca de dos horas. Como puede V. suponer se dá grande importancia.

Las aclaraciones que hizo el diputado Sr. Bosch y Labría en el debate empeñado en el Congreso sobre la adjudicación del noroeste, ha causado gran sensación á los hombres que se ocupan más de administración que de política. Anunciase una proposición que puede dar lugar á una acalorada discusión que ponga en evidencia ciertos pormenores que no son muy bien conocidos.

El Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y D. José Elduayen han conferenciado largamente sobre el debate empeñado en el Senado. Un altísimo personaje ha manifestado grande interés en conocer todos los pormenores de este; y al efecto se le envían con puntualidad un extracto muy circunstanciado de los discursos que se pronuncian y que le causa especial atención.

El Sr. Jovellar dicen que reserva hasta la semana próxima, el hacer las importantes declaraciones que indiqué á V. el lunes próximo.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á usted.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

¡SI ESTAREMOS CIEGOS!—«El soplo purísimo de la verdad ha destruido los cargos que ayer hacíamos al Ayuntamiento sobre la queja de muchos vecinos que no podían resistir el olor que despedían ciertas pieles que existían en algunas casillas de la plaza mercado, según nos manifiesta «El Eco», pues esto hacia ya veinte días que había desaparecido por orden del Sr. Alcalde.

Si hemos llegado tarde, dispénsenos el órgano del cantón municipal, á quien creemos lo que dice, como debe también creer lo nuestro, condoliéndonos que los vecinos de la plaza mercado tengan las narices tan finas, cuando hace dos días, nos dieron la noticia y que olieran tan mal.

Pero en fin, ya ha confesado que esta disposición se llevó á cabo hace veinte días y, aunque tarde, los vecinos deben estar satisfechos del celo y prontitud de la medida.

Vamos á ver ahora, si el soplo purísimo de la verdad, se abre paso también sobre esta razonable queja de «El Constitucional».

¡Por caridad señor Alcalde!—En

el asunto le debe haberse

tal el mar de polvo que inunda toda la alameda de San Francisco, que los que tienen la desgracia de habitar en aquella abandonada vía, no solo se ven privados de abrir los balcones, para evitar la invasión de dicho polvo, sino que cuando vuelven á sus casas llegan á ellas convertidos en estatuas de yeso y necesitan un cuarto de hora para limpiar sus vestidos, sus barbas y su cabello.

Y no se crea que estas son exageraciones de gacetillero; no, lo que dejamos consignado es un pálido relato de lo que les ocurre á aquellos vecinos, que pagan religiosamente sus contribuciones para participar de las ventajas á que tienen derecho los que viven en poblaciones cultas, y que sin embargo, ni tienen alumbrado por la noche, ni limpieza por el día, ni agua que beber á ninguna hora.

¡Qué país!... Esto parece mentira; pero no lo es.

TEATRO ESPAÑOL.—En este bonito teatro se pondrá en escena esta noche el drama en tres actos, nuevo en esta capital, titulado: «Avespes del día.»

Con decir que esta obra es debida á la pluma del popular poeta valenciano don Francisco Palanca, está dicho todo, para satisfacción de los amantes de las producciones valencianas, porque es una de las mejores que existen de este género.

BENEFICIO.—Mañana tendrá efecto el del apreciable joven D. Antonio Gosalvez Escobedo, en el teatro principal.

La compañía que dirige el Sr. Colom, pondrá en escena las piezas mas divertidas de su repertorio.

Este beneficio tiene por objeto librar del servicio de las armas á un apreciable artista, y no hay duda alguna que el público alicantino contribuirá con su asistencia á tan aplaudible obra.

INUNDACION DE MURCIA.—Coleccion de vistas copiadas al natural, representando los principales acontecimientos de esta gran catástrofe.

Por el ínfimo precio de un real se ofrecen al espectador muchos y magníficos cuadros sobre diferentes motivos, y muy especialmente ocho de los mejores de esta gran coleccion referentes á los episodios mas notables de ese tristísimo siniestro, que tantas desgracia ha ocasionado en la antes rica y floreciente huerta de Murcia.

Llamamos, pues, la atención del público sobre este panorama que nuestro activo y laborioso paisano, D. Luis Sellés, exhibe en la calle de San Fernando, núm. 10.

COMPONGAÑE.—Con permiso del *partísimelo celo* de la Comision de Ornato, nos atrevemos á pedir una cosa por demás sencilla, pero que tiene para las sirvientas inmensa importancia, como es la composicion de uno de los grifos de la fuente del Chalet.

Hace hoy justamente un mes que se inutilizó y desde entonces sigue en el mismo estado.

¿Cree alguien que esto no tiene sus inconvenientes y sus disgustos?

Pues los ha habido y los hay gordos. Ejemplo.

El ama de una casa.—Pero mujer de Dios, que hacia V. en el Chalet, que ha tardado tanto!

La criada.—Si el Ayuntamiento tuviese sus cosas arregladas, no mereñiria V., ama.

El ama.—Que tiene que ver tu tardanza con el Ayuntamiento?

Y como es natural, sale la consabida rotura del grifo del Chalet, y con ello el descrédito de la corporacion municipal, que le basta y sobra con lo que de ella dicen las maritornes, cuando van á las fuentes y no encuentran agua.

Si lo de las maldiciones fuese una verdad, á estas horas no quedaba en el mundo ni un pelo de un concejal conservador.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat,

Calatrava 14, se acaba de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas en que los ha obtenido de fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, número 14.

NÚMERO 832.—En el sorteo de la rifa del Santísimo Cristo yacente, de Vallmitjana, celebrado ayer en los salones de la Excm. Diputacion provincial, por la Asociacion de Nuestra Sra. del Remedio, ha sido agraciado el número 832.

Damos esta noticia para que llegue á conocimiento de los interesados.

AVISO.—El almacén de maderas que estaba establecido en la calle de San Francisco, número 28, se ha trasladado á la de Castaños, número 14.

HARINAS.—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Jijona de trigo fuerte superior, de candeal 1.ª y 2.ª, de las marcas «Cos» y «Minok.»

También encontrarán los consumidores, aceites de pais superiores, arroces, habichuelas y salvados de todas clases.

PARA SEMANA SANTA.—En el acreditado barato de la calle Mayor, frente al Casino, hay un completo surtido en géneros negros y á precios tan sumamente baratos, que recomendamos á todos los consumidores este establecimiento único en Alicante que vende:

Capuchas negras de merino á 34 reales ó sea 12 reales menos que se venden en las demás tiendas.

Las hay también hasta la clase mas superior, y todas se venden con grandes ventajas.

En merinos negros, se ha recibido también un buen surtido. Lo hay ancho, con muy buen negro y todo lana á 7 rs. vara.

Además, hay granadinas lisas y labradas, glases negros, orleans, museinas de lana y tamisé y un completo surtido de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Continúa la liquidacion de los géneros de invierno nuevamente rebajados de precio.

Calle Mayor, frente al Casino.

AVISO.—Nos dirigimos á los albañiles y propietarios para que no dejen perder una buena ocasion.

Todas las maderas de las antiguas dragas, se venden á un precio sumamente módico.

Se vende también la que solo sirve para quemar, á 4 reales el quintal.

Hay una gran partida de hierro y cobre.

Depósito, en el Varadero de la Esplanada. 8—8

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

Entrados.

Vapores Besós, c. Garteis, de Orán, con efectos.

Berg gol. noruego Tana, c. Daudsen, de Christiansud, con madera y bacalao.

Laud Maria Concepcion de los Angelss, p. Quesada, de Torreveja, con sal.

It. Cuatro Amigos, p. Costa, de Almería, con efectos.

Vapor ingles Vasco de Gama, c. Jorbes, de Valencia, con idem.

Laud Trinidad, p. Arlandis, de Garrucha, con cebada.

Despachados.

Vapor sueco Atalanta, c. Tejerhjerlun, para Havre, con vino.

Laud Santo Cristo, p. Ripoll, para Torreveja, con lastre.

Id. San Rafael, p. Gonzales, para idem, con idem.

Pol. gol. Flor de Maria, c. Garcia, para Cete, con vino.

Laud Rosita, c. Otoll, para Villanueva, con idem.

Vapor noruego Carolina, c. Brotre, para Tarragona, con lastre.

Goleta inglesa Rebecca, c. Darecons, para Gibraltar, con idem.

Seccion local.

La Comision que tiene á su cargo la construccion del camino vecinal de Alicante á empalmar con la carretera de Silla á Alicante, por la tierra denominada de San Julian, y á la orilla del mar, saca á pública y extraoficial subasta, el desmonte de unos 3000 metros cúbicos de piedra en la citada tierra con sujecion al proyecto y pliego de condiciones que están de manifiesto en el escritorio de los Sres. Faez Hermanos, calle de la Princesa, núm. 24 todos los dias no festivos, de 10 á 12 de la mañana.

La subasta se verificará el dia 22 de Marzo, á las 12 de la mañana en el escritorio de los Sres. Faez Hermanos, abriéndose los pliegos cerrados que se hayan presentado en dicho escritorio, desde la publicacion de este anuncio, hasta las 11 media de la mañana del dia en que se verifique la subasta.

Esta tendrá efecto por medio de pliegos cerrados que contengan la proposicion con arreglo al modelo adjunto; á la que deberá acompañar un documento que acredite haber depositado en la Caja de los Sres. Faez Hermanos, la cantidad de cien pesetas.

La Comision se reserva el derecho de aceptar la proposicion que creamas ventajosa á los intereses que representa.

Á la una de la tarde del mismo dia, se devolverá á los interesados cuyas proposiciones no se hayan aceptado, los documentos que acrediten el depósito de cien pesetas, para que puedan retirarlo.

Modelo de proposicion.

D. N. N. enterado del anuncio publicado en los periódicos, y enterado del proyecto y pliegos de condiciones para el desmonte de unos treinta mil metros cúbicos de piedra en la sierra de San Julian, se comprometo á ejecutar estas obras con sujecion á dicho pliego de condiciones por tantas (en letra) pesetas cada metro cúbico de desmonte en piedra.

Alicante Marzo de 1880.
(Firma del proponente).

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio, á los precios siguientes:

Á domicilio, 80 reales por mes. Lecciones todos los dias.

En su casa, 60 rs. por mes. Lecciones todos los dias.

Á domicilio, 60 rs. por mes, tres veces por semana.

En su casa, 40 rs. por mes, tres veces por semana.

Plaza del Teatro, número 3, tercer piso.

Qué ganga, señores!!

Recomendamos al público la zapateria que existe en la calle de San Francisco, núm. 41, propiedad del maestro en dicho arte Manuel Cremades.

Cuanto la moda ha inventado en sus caprichos, existe en dicho establecimiento, á precios sumamente económicos.

Zapatos de dos lazos para niños y niñas.

Botas garibaldinas.

Botinas de señoras, de todas clases.

Botas para caballeros.

Polainas y botas para caza.

Y un género superior de abrigo de todas clases.

Petroleo.

En casa de los Sres. Matías Garcías y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 63 reales caja de tránsito, y 88 consumo pagado.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Altad y Jornet,

Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representacion de ayuntamientos. Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas. Encargos y comisiones y todo cuante necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

MOLINO HARINERO

DE

D. Tomás Tato,

frente á la estacion del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahíz de trigo. 22 reales.
Cahíz de cebada. 16 id.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mireta y Vicado, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

Guerra á todas

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.



No mas neuralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos.

En venta Alicante, en casa de Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor.



VAPOR ATALANTA.

Saldrá de este puerto el 13 del corriente tomando carga á flete reducido para El Havre, Paris (Bercy), Londres, Amberes, Hamburgo, Copenhague, Gothemburgo y Stockolmo.

Lo despachan: Maisonnave y Compañía. Princesa, 4.

Espectáculos.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran funcion para esta noche á las ocho—El drama en 3 actos, «Avespes del día.»—La loa en un acto, «Los mártires de la gloria.»—El divertido fin de fiesta, «El Tripili.»

Entrada al paraiso, 2 rs.

Para mañana lunes.—La comedia en dos actos, «Tres forasters de Madrid.»—La pieza en un acto, «Corruixetes.»—La comedia en un acto, «La Moma.»

CIRCO GALLISTICO.—Esta tarde á las dos y media grandes riñas.

Puerta de Alcoy.

PANORAMA.—En la calle de San Fernando, número 10, se exhibe uno, el cual representa los principales acontecimientos de la inundacion de Murcia, y vistas de varias capitales del mundo.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

CAPSULAS
AL
MATICO
DE
GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos
8, RUE VIVIENNE, EN PARIS.

Resultado infalible del método para curar la **Gonorreya**, sin cansar ni molestar el estómago, efecto que producen todas las Cápsulas de copaiba líquida.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.



Farmacia:—Depósito: casa de los Sres. Juan Rodríguez Hernández, Luis Mas y Font y Andrés Fabiá, José Soler y José Bellido.

FARMACIA

Rodríguez Hernández,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos **Liebig**, (1870) **Bunsen** (1876) y **Fresenius** (1878) y recomendada por los más distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos más delicados, Su acción es pronta y eficaz sin que ocasione la más ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodríguez Hernández, calle Mayor, 22 Alicante.

Curacion de la Anémia, de las Enfermedades nerviosas, de las que Afectan á la muger, tales como debilidad, empobrecimiento de la sangre, etc.

ARSENIATO DE ORO
Dinamizado del Doctor ADDISON

Y LAS GOTAS REGENERATRICES
del Doctor SAMUEL THOMPSON

No se conoce sustancia medicamentosa alguna que haya dado resultados tan sorprendentes y tan decisivos como el Arseniato de Oro dinamizado. Es, sin disputa, el primero y el más enérgico de todos los reconstituyentes.

Las eminencias en el arte de curar de todos los países del mundo han afirmado y corroborado la fuerza curativa extraordinaria que posee. El Arseniato de Oro dinamizado del Doctor ADDISON es el verdadero Remedio soberano para todas las Afecciones del sistema nervioso, por rebeldes que sean. Posee propiedades tónicas especiales que le hacen infinitamente superior al hierro en los casos de Clorosis y de Anémia. El Arseniato de Oro dinamizado ejerce una influencia sumamente favorable en los casos de Úlcera de índole maligna, de Afecciones de la piel y de Lupus. El Arseniato de Oro dinamizado es soberano para las jaquecas y neuralgias inveteradas y no podrá nunca encomendarse suficientemente su uso á todas aquellas personas que sin tener enfermedad alguna declarada, experimentan sin embargo cierta debilidad en los miembros, cierto cansancio al andar y que digieren mal; á aquellas personas, en una palabra, que sienten un malestar inexplicable, precursor las más veces de dolencias graves.

Las Gotas regeneratrices del Dr Samuel THOMPSON poseen una potencia reconstitutiva tal, que figuran en primera fila entre todos los descubrimientos hechos por la ciencia moderna. Devuelven por entero, ó aumentan en proporciones considerables las fuerzas perdidas, ya sea á consecuencia de enfermedades largas, ya por excesos cometidos durante la juventud.

En los países calidos es, sobre todo, donde las Gotas regeneratrices están llamadas á prestar los servicios más inapreciables, de volverlo al hombre toda su potencia y su virilidad y contribuir á aumentar la fuerza y desarrollar la belleza de las razas humanas.

Arseniato de Oro dinamizado, el frasco..... 6 pesetas.
Gotas regeneratrices, el frasco..... 8 pesetas.

DEPÓSITO GENERAL EN PARIS :
Farmacia GELIN, 38, calle Rochechouart.
Depositorio general para España: R. J. Chavarri. Atocha, 87, Madrid-Alicante;
Farmacia de D. Juan Rodríguez, Mayor 22.

Exijase sobre todos los frascos la firma de



Farmacia Bellido,

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina.

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la más rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas, que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenían que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéutica del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas más delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los mártos á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.
A 63 reales caja, de tránsito.
Dirigirse á los Sres. Fournere hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

EXPULSION COMPLETA
DE LA
Tenia ó Solitaria
EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN
LAS CAPSULAS TENIFUGAS
DE
MORENO MIQUEL
2, Arenal, 2.—Madrid.
Precio: 60 rs.; y con el aumento de 5 rs. se remite certificado á provincias y Portugal.
Alicante: Unico depósito farmacia de Rodríguez Hernández, Mayor, 22.



No mas Cuartanas, Tercianas ni diazias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente, sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente Instrucción para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usadas que acreditan lo maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las siguientes: Albacete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45 Almería, D. Ricardo Ferrera, Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiencas, Padejox, D. Ramiro Estevez, Barcelona, Sres. Alomar, Triach, Béjar, D. G. Gomez y Torres, Burgos, don F. de la Hera, Cartagena, D. E. Pied. Dolores, D. V. Sorribes, Yecla, don M. Soriano, Jaen, D. R. Martínez, Logroño, D. Ildefonso Zubia, Madrid, Sres. Rodríguez Hernández, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2; Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez, Orihuela, D. R. Bofil, Novelda, F. J. Martínez, Palencia, Sres. Fuentes, P. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete, Santapola, Mas. Tobarra, D. E. Luzón, Toledo, D. Juan Martín y Duque, Sres. A. y Fabiá, Climent, Martí, y D. R. Rives, Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal, Zaragoza; Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

VINO Y JARABE
Tónico Regenerador
DE
QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Aviso.

Academia de matemáticas de don J. J. Elizacín antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército, calle de Gravina, 1, pral. derecha.

Preparacion completa para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administracion Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

Honorarios convencionales.

Perfumeria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente á la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los más superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la dentadura, pastas y jabones para el opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida.

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonetas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana,

medias inglesas para señorado hilo algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calczonillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente á la calle de las Almas.

RAFAEL ABAT.

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.— Colchones patentados de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estafiada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meis Farina.

Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.